
 若者（ユース）に、YMCAやワイズメンズクラブについても

っと知ってもらい、互いに共感や連携のできるプログラムを

推進しましょう。   河合久美子Ｙサ・ユース事業主任 

（京都ウェストクラブ） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

    

 

             

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

                 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

        

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

                  山内ミハル 

 私は大学 3年の時受洗し、卒業後ずっとキリスト教

主義高等学校の数学科の教員として教壇に立ち、教頭、

2014年度を振り返って 

 会長挨拶 

清水 淳 

  2015～2016年度も引き続き会長を務めさせてい

ただきます。 2014～2015年度は２名の新入会員が

加わり、ノンドロップ、出席率 100％を守り続け、

西日本区大会で数多くの表彰を受けることができ

ました。強固な基盤が固まった１年間でした。  

 中部部長主題「踏みだそう 次の一歩のため今の

一歩を」を受けて、会長主題は「新しい一歩を踏み

出せば．二歩目は自然についてくる」とします。 

 新年度はYMCA70周年・クラブ70周年を控えた大

事な年度になります。これまでやろうと思っても 

 

THE  SERVICE  CLUB  OF  THE  YMCA 
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7月 クラブ活動状況 

第１例会（7月 16日 Thu.） 

メ   ン ：朝倉、伊藤、数澤、幸正、澁谷、清水 

西、藤井、山内、山本      （10名） 

 出席率 ：100 ％           

メネット：伊藤、数澤、澁谷        （3名） 

ゲスト ：なし              

   

第２例会（7月 2日 Thu.） 

メ  ン：伊藤、数澤、澁谷、清水、山内    (5名) 

メネット：                 （0名） 

 

ニコニコタイム           １３，０００円            

  クラブファンド    累計     １３，０００円 

 

ＢＦポイント  

切手    100ｇ   累計         620ｇ    

現金         0円  累計          0円 

 

    

 

8月例会 プログラム  

 

と き  2015年 8月 20日（Thu.）18:30～20:30 

ところ  金沢ﾆｭｰｸﾞﾗﾝﾄﾞﾎﾃﾙ    

会 費  \3,000(会員不要)  \2,000(ﾒﾈｯﾄ)  

 

             司会 伊 藤 仁 信 君 

開 会 ・ 点 鐘       清 水 淳 会 長 

主 題       司 会 者 

ワ イ ズ ソ ン グ       一 同  

今 月 の 聖 句       司 会 者 

ﾊｯﾋﾟｰﾊﾞｰｽﾃﾞｲ       清 水 淳 会 長 

ゲ ス ト 紹 介        

食 前 の 感 謝       数 澤 輝 夫 君 

ス ピ ー チ       幸 正 一 誠 君 

                 

委 員 会 報 告       各 委 員 

ニコニコタイム       西  信 之 君  

Ｙ Ｍ Ｃ Ａ の 歌       一 同  

閉 会 ・ 点 鐘       清 水 淳 会 長 

８ 月間強調 2015 Youth  Activities 

心を騒がせるな。神を信じなさい。そして、

私をも信じなさい。 

 ヨハネによる福音書 14章 1節 

 

            

 

 

マタイによる福音書 18

章 22節 

  

 

  

                 

 

 

   

 

 

 

 

            

 

 

 

 

 

          マルコによる福音書 

第 13章７～８節 

 

                

 

今月の聖句 (担当 澁谷洋太郎君) 

会 長 清水  淳  書  記 山内ミハル 

副 会 長 澁谷洋太郎  会 計 伊藤仁信 

直前会長 幸正 一誠  ﾒﾈｯﾄ会長 数澤淑子 

8月強調月間 

第一例会：毎月第三木曜日 18:30～20:30 

金沢ﾆｭｰｸﾞﾗﾝﾄﾞﾎﾃﾙ  Tel (076)233-1311 

第二例会：毎月１日 18:30～20:00     

金沢ﾆｭｰｸﾞﾗﾝﾄﾞﾎﾃﾙ 2F （トレド） 

 

 

国 際 会 長 主 題   「信念のあるミッション（使命・目標）」“Mission with Faith” 

アジア地域会長主題  「愛をもって奉仕をしよう」 “Through Love ,Serve” 

西日本区理事主題   「あなたならできる！きっとできる！」 “ You can do it!  Yes,you can!”  

中 部 部 長 主 題   「踏み出そう 次の一歩のための今の一歩を」 

金沢クラブ会長主題  「新しい一歩を踏み出せば、二歩目は自然についてくる」   

 



キジバト 

            朝倉みゆき 

 一昨年(おととし)の今頃だった。台所のテーブルで 

朝ごはんを食べていたら窓の前のハナミズキの枝にば 

たばたと何かが来ました。手の届きそうな近い枝にキ 

ジバトです。もうびっくり。するともう一羽飛んで来 

ました。そして家の中を首をかしげながら覗いている 

のです。それも二羽がお揃いの格好です。 

         （画像はインターネットから） 

小さな枝を何度も運んで、なんと簡単な巣があっと 

言う間に出来上がったのです。その後、キジバトは巣 

の中にちょこんと座っています。エサは食べているの 

か、オスなのか、メスなのか分かりません。交代して 

いるのかも分かりません。薄いレースのカーテンは開 

けないようにして見守りました。二週間も過ぎた頃、 

ピィピィと鳴き声が聞こえてきました。｢生まれた

ぁ！｣ 全然ひなは見えません。 

それからしばらくすると頭が二つ見えました。もう 

一羽の親鳥が忙しくエサを運んできています。ひな鳥 

もだんだん大きくなって巣からはみ出していました。 

ある日、巣を見ると、空っぽになっていたのです。 

 昨年もキジバトは二羽やって来ました。ところが、 

その日外灯の調子を見てもらうために電気工事屋さん 

が来ていました。同じ日になるなんてと思っていたら 

庭の一番大きなぶなの木に巣を作り始めたのです。巣 

が出来上がると前の年の窓のそばの巣を二羽並んで両 

足で踏み落としていました。えぇーっ、そんなことす 

るの？  

今年も来てくれるといいなぁと思って待っている

と、窓の枝に来たのです。感激！ 

 

 

 

 

 

【7月例会報告】 

 7月例会は、ゲストスピーカーを依頼せず、新し

い年度の活動計画について、話し合いました。 

先ず初めに、清水会長から 

「昨年けがをして歩行が困難であった時、思い切っ

て一歩を踏み出したら、次の一歩を続けることができ、

歩けるようになった経験から、今期の主題を“新しい

一歩を踏み出せば、二歩目は自然についてくる”と決

めた。 

前期は今までにない多くの表彰を受けることがで

きた。これは日頃地道に活動している証拠であろう。

また、2年連続してノンドロップとなり、更に 2名の

新入会員を迎え、会員数を 2桁に伸ばすことができた

ことは感謝である。今期はできるだけゲストを増やし、

入会につなげていくことができれば…と、願っている。

金沢クラブは基盤がしっかりしているクラブだから、 

  奉仕活動を新設すること 

  財政的基盤をしっかりすること 

  他クラブとの交流を深め、状況を見ながら、良

いところをまねていく」 

との、方針が示されました。 

その後、出された意見については 

・過去に北陸学院大学の清掃奉仕として、週３回活動

したが半年ほどで挫折してしまったこと。 

・今のところ適当な奉仕活動を見つけられない。 

・若いメンバーを集め、富山ＹＭＣＡの力を借りて、

ＹＭＣＡ活動を始められないか。 

・ＹＭＣＡ農園に子どもたちの力を借りられないか 

・スキーキャンプの復活。 

等、話題が出たが結論を出すまでには至らなかった。 

 

 

 

 澁谷 洋太郎君   8月 12日 

 数澤  輝夫君   8月 20日 

Happy Birthday 

7月はキックオフの月。10名の会員全員が集合！今期も出

席率 100％を目指して、メン、メネット、コメットみんな

でワイズライフを楽しむべく活動計画を話し合った。 

前列左より山本ﾒﾝ、伊藤ﾒﾝ、山内ﾒﾝ、清水会長、澁谷ﾒﾝ、

朝倉ﾒﾝ、後列左より幸正ﾒﾝ、数澤ﾒﾈｯﾄ、澁谷ﾒﾈｯﾄ、伊藤ﾒ

ﾈｯﾄ、藤井ﾒﾝ、西ﾒﾝ、数澤ﾒﾝ 



  聖 句 担 当：メネット会 

ブリテン執筆：伊藤 仁信君 

         山谷 明代さん 

  卓 話 担 当：メネット会 

上記話し合いの中から、下記のような計画が立てら

れました。 

①滋賀蒲生野との合同例会について 

  日時：2015年 10月 18日（日）～19日（月） 

  場所：湯湧温泉 お宿やました 

  担当：山内メン・幸正メン 

 

②できれば落語会を再開したい 

  日時：2015年 11/13～14 

又は 11/20～21 

   で、ふくろうさんの予定を聞いてみること 

   担当：澁谷メン 

 

 ③芋煮会 

   日時：2015年 11月 7日（土） 

   場所：内川スポーツ広場 

   担当：メネット会 

   ＹＭＣＡの子どもたち（保護者同伴可。ただし

保護者は会費 500円）を招待する 

 

 ④次次期部長の選出 

    年々平均年齢が上がる中で、過去に何度も部

長を経験した人も多く、候補にあがる人はまだ

現役で、時間のゆとりがなく、人選は難航。 

結局 

      次次期部長：山内ミハル メン 

      次次期書記：西  信之 メン 

   に決定。 

 

  ⑤“お茶摘み”について 

   2月例会の講師＝織田勉氏（お茶店 店主）が

お世話をしておられる茶畠（能登島）で茶摘み

をし、紅茶つくりをする。 

   日時：8月 8日（土） 

   担当 : 伊藤メン 

以上 5件についてそれぞれ担当者が責任をもって、準 

備をすることになりました。 

（文責 山内ミハル） 
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☆第 19回中部部会 

 日時：2015年 9月 26日（土） 

 場所：名古屋市公館 

      名古屋市中区三の丸 3-2-5 

  まだ詳しい日程は届いていませんが、会場の名古

屋市公館は名古屋市民でもなかなか入れないとこ

ろとか・・・。 

  金沢クラブは、次次期部長を引き受ける決意をし

ました。少人数で、しかも名古屋・三重から遠距離

にあり、諸活動に困難を覚悟の上で責任を果たすた

め、今期、来期の部会にできるだけ参加し、中部各

クラブの仲間と交わりを深めつつ、会員増強にも力

を入れていきたいものです。 

 今から、是非みなさんの予定に入れておいてくださ

い。 

 

☆滋賀蒲生野クラブとの合同例会（案） 

 日時：2015年 10月 18日（日）～19日（月）  

 場所：湯湧温泉 「お宿 やました」 

 プログラム 

   10月 18日（日）15：00 夢二館見学 

           16：00 合同例会 

           16：30 自由時間 

           18：00 懇親会 

   10月 19日（月）朝食後五箇山へ 

 

【お宿・やました】 

金沢から医王の山里へ、自然の懐へ入るように。

古くから湯治場として知られる湯湧温泉。詩人・竹

久夢二ゆかりのお宿・やました。大正 6年の夏から

秋。竹久夢二は愛する彦乃を伴って山下旅館に逗留。

「斑猫とふたり、またあの山を越えて帰りませう。

昨日のやうに」と書きつづる夢二にとって、湯湧で

の日々は幸せそのものでした。 

 

 【五箇山】  

  山々の深い緑に、幾重にも包まれ守られるように、

ひっそりと静かに時を重ねてきた五箇山。世界遺産

の登録から 10 年余り。平家の落人伝説に彩られ、

独自の歴史と文化を育んできた五箇山地方。「むぎ

や」「こきりこ」など伝統的な民謡や舞いは、どこ

か哀愁を帯び、雅な情趣を漂わせ、多くの人の心を

魅了し続けています。 

 

お  知  ら  せ    



～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～                 

 “ふるさと”雑感 

先日、テレビで「ブラタモリ」を主人と見ていたら、

仙台の用水路の特徴を紹介しておりましたが、懐かし

い街並みが随所に映し出され、時の経つのも忘れて見

ておりました。私の知らないことも多々ありました。

その基礎は仙台の藩祖伊達家の設計によるもので、今

でも市民はその恩恵を受けて生活しております。 

金沢の前田家も総構堀と称して、用水の形は違って

も目的は同じであるようです。両者とも外様大名とし

て、いかに徳川幕府の目を誤魔化して藩の体制を維持

し、さらに財政的にも豊かなになるように図りその苦

心の跡がうかがえるようです。勿論、表向きは領民の

生活の安定安全を願っての政策であったのではないか

と思います。 

“ふるさと”を離れて 13 年、懐かしい画面を見な

がら、第二の“ふるさと”ともいえる金沢に来てから

何をしてきたのかと自問してみましたが、有耶無耶に

過ごしてきたとしか言いようがありません。ただ二つ

だけありますが、一つは孫にすぐ会えることと二つ目

は金沢ワイズとその関係者の皆さんとお付き合いして

頂いたおかげで、生活の幅が非常に広がり以前から住

んでいたような錯覚を感じており大変感謝いたしてお

ります。 

話題からちょっと逸れますが、加齢のためか遠出が

億劫になり“ふるさと”にもご無沙汰しておりますが

“ふるさと”と言うと「うさぎ追いしかの山・・・」

と言う童謡がうたわれますが、少し歌詞が昔の言葉に

なっているのが気になります。「うさぎ・小鮒」は男の

子が遊ぶもので、私の子供時代でも「うさぎ」はもう

見かけませんでしたし、女の子はあるいは地域によっ

ても遊ぶ対象が違うので、その人の思い出を胸に浮か

べて懐かしい歌として置き換えて歌っているのではな

いかと思います。しかし、その“ふるさと”も 3・11

の災害で大きく変化してしまいました。全国からの支

援を頂き感謝いたしておりますが、仙台の市街地は一

応形は復興しましたが、津波の被害を受けたところは

未だ道半ばのようです。 

さて、幾多の先人たちが築いてきた金沢はこれから

どのように発展していくのでしょうか。将来・未来の

金沢、いや北陸がその時の市民・住民から住みよい所

だと評価されるためには、どのような方向に進めばよ

いのでしょうか。その一つの要件として新幹線の開通

が考えられるのではないでしょうか。幸いにも今年初

めに待望の東京（江戸）と新幹線と言う鉄路の現代版 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

 

用水路が金沢（加賀）まで開通しました。大変長い時

間が掛かりましたが、この用水路を利用すれば今後の

金沢いや北陸の発展に大いに寄与できる一つの手段に

なるのではないかと思っております。都市の発展形態

も大変似ている仙台も、新幹線が開通してから急速に

人口が増加し百万都市になった実例がありますので大

いに期待をしております。 

第二の“ふるさと”である金沢・北陸の更なる発展

を夢みながら、細
ささ

やかに余生を送っていきたいと思っ

ている今日此の頃です。    

       （伊藤 悦子 記） 

 

 

【メネット会総会】 

８月２日（日）午後 1時から、ニューグランドホテル

「犀江」に於いて「メネット会総会」が開催されまし

た。一年の計画と会計報告が主な議題でしたが、会計

の山本メネットが所用のため欠席されましたので、会

計報告の方は後日ということになり、珍客、元メネッ

トの山谷さんを交えて賑やかな楽しいランチタイムと

なりました。山谷さんはご主人の命日に近い聖日とい

うことで教会に出席されたところ、山内メネットに半

ば強引に誘われてのご参加でした。久しぶりにお元気

な山谷さんにお会いできて嬉しかったです。お話もあ

っちこっちと飛びましたが、折角だからと山谷さんに

も久しぶりにブリテンに寄稿下さるよう、これも強引

に承諾させられて山谷さんには災難だったかも知れま

せんが、それでも嬉しそうに帰って行かれました。遅

めのランチでしたので場所を１Ｆロビーに移して改め

て会議を再会しました。まず新役員の選出。と、言っ

ても会長は数澤メネット、会計は山本メネットが続投。

続いて、毎年のことながら毎月の例会予定を埋める作

業に苦慮しますが、嬉しいことに役割を進んで気持ち

よく引き受けてくださったので、トントンと決まる部

分もあり、この一年もまた楽しいワイズライフとなり

そうです。ご期待ください。取り敢えず皆さんのご協

力で「メネット会年間予定表」が整いましたのでご一

読ください。変わり映えはしませんが、一つひとつの

内容に創意、工夫とメネットの心意気示して楽しく頑

張りましょう。 

（数澤淑子記） 

メ ネ ッ ト 報 


